

## 1. Objetivos del Foro

### Objetivo general

- Contribuir con el fortalecimiento de los organismos de cuenca en materia de gobernanza del agua mediante el intercambio de experiencias generadas por buenas prácticas y lecciones aprendidas como parte de la gestión ambiental e hídrica de la región.

### Objetivos específicos

- Fomentar el intercambio de experiencias entre diversas organizaciones regionales focalizadas en la gestión hídrica y de cuencas.
- Identificar puntos en común entre las organizaciones regionales de cuenca, para dar cuenta de sus procesos, oportunidades y retos.
- Fortalecer la gobernanza del agua en cuencas latinoamericanas.

## 2. Sobre los temas tratados en el Foro

En líneas generales las preocupaciones tratadas a lo largo del Foro giraron alrededor de tres temas: i) cómo fortalecer la transparencia y la rendición de cuentas en el proceso de consolidación de buenas prácticas de gobernanza del agua en un contexto de cambio climático, ii) cómo impulsar mecanismos de participación en procesos de gestión de cuencas, y iii) cómo fortalecer los marcos institucionales y normativos para casos de gestión de cuencas transfronterizas.

## 3. Antecedentes del Foro

El PNUMA junto con la Red Internacional de Organismos de Cuencas (INBO, por sus siglas en inglés) organizó el Primer Foro Internacional Ambiental para los Organismos de Cuenca, del 26 al 28 noviembre 2014 en Nairobi, Kenia, con el objetivo de promover el intercambio de experiencias para el fortalecimiento de estos organismos en cuanto a los componentes de sus estructuras de gobernanza ambiental y su contribución a los objetivos de desarrollo sostenible.

Este Foro se enfocó en cuatro temas principales que representan importantes ejes para el diseño y búsqueda de una visión integrada en el manejo de ecosistemas acuáticos y el desarrollo sostenible: a) La calidad del agua y la salud de los ecosistemas. b) El nexo agua-alimentos-energía y la adaptación al cambio climático. c) Buena gobernanza de los recursos en el ámbito de las cuencas hidrográficas de Latinoamérica: Desafíos y oportunidades.

Las deliberaciones del Foro fueron plasmadas en el Resumen elaborado por la Presidencia, incluyendo la recomendación de participantes, en especial de la región de América Latina y el Caribe, de alentar al PNUMA y sus asociados a apoyar y facilitar la creación de foros regionales dedicados a la gobernanza de los recursos hídricos para el desarrollo sostenible.

En este contexto, el PNUMA a través de su Oficina Regional para América Latina y el Caribe, junto con organizaciones regionales relevantes, la Red Latinoamericana de Organismos de Cuencas (LNBO), la CEPAL (Comisión Económica para América Latina y el Caribe), la OEA (Organización de Estados Americanos), la UICN (Unión Internacional para la Conservación de la Naturaleza), y la CAF (Corporación Andina de Fomento) ha convocado el Primer Foro Ambiental para Organismos de Cuencas en América Latina, continuando este importante proceso bajo una perspectiva regional. Los resultados de los trabajos del Foro regional informarán al próximo periodo de sesiones de la Asamblea de las Naciones Unidas sobre el Medio Ambiente como también al Segundo Foro Internacional de los Organismos de Cuenca sobre el Medio Ambiente, ambos a llevarse a cabo en el 2016. (1)

Fuente: PNUMA. Primer Foro Regional Ambiental para Organismos de Cuenca de América Latina, 2015. Para profundizar ver: [http://www.pnuma.org/Foro\\_Regional\\_de\\_Cuencas\\_2015](http://www.pnuma.org/Foro_Regional_de_Cuencas_2015)